
Bericht des Bürgermeisters – Stadtvertretersitzung am 18.10.2017 
 
 
Allgemeine Informationen 
 
Schöffenwahl  

- Amtszeit 2019-2023 
- Aufstellung der Vorschlagsliste bis 01.05.2018 

 
Landratswahl 2018 

- voraussichtlich am 27.05.2018 
- Wahllokale voraussichtlich wie bisher 

 
B-Plan Nr. 18 „Sondergebiet Photovoltaik Cammin“ – Beschluss über die Erfüllung der 
Maßgabe und Auflage 

- beim Landkreis MSE eingereicht und im August 2017 Bestätigung erhalten 
- gegenwärtig werden Unterlagen zusammengestellt 
- nach Veröffentlichung in Stargarder Zeitung wird der B-Plan rechtskräftig 

 
 
 
Investitionsmaßnahmen/ -vorhaben 
 
Zufahrtstraße Klüschenberg mit Gestaltung Mehrzweckplatz 

- Baumaßnahme am 11.09.2017 begonnen 
- bauausführende Firma ist Hoch/ Tief Baukontor Lange GmbH aus der Feldberger 

Seenlandschaft 
- Regenwassereinlauf im Mühlenteich wurde gesetzt, Leitung schon mit in die Zufahrt am 

Bauanfang verlegt  
- Behelfszufahrt wurde fertiggestellt 
- Bäume, die sich im Trassenbereich befanden, wurden gefällt 
- gegenwärtig laufen Erdarbeiten für Trink- und Regenwasserleitung sowie Wiederaufbau für 

die Straße, auch hier erfolgt der Bau abschnittsweise 
- wenn Zufahrt hergestellt ist, erfolgt die Platzbefestigung 
- Asphalt ist für Ende Oktober vorgesehen 
- als Bauende ist für Dez 2017 vorgesehen – sofern keine witterungsbedingten Verzögerungen 

Ausbau Burgstraße 
- Submission hat Anfang September 2017 stattgefunden 
- bauausführende Firma ist LTS Lilie Tief- und Straßenbau GmbH aus Gnoien 
- Baubetrieb holt gegenwärtig die verkehrsrechtlichen Genehmigungen ein, sofern diese 

vorliegen, wird Baustelle eingerichtet und vermessen 
- weitere Arbeitsschritte werden nach Wetterlage abgestimmt 
- geplant ist der Baubeginn für die 42. KW (ab 16.10.2017) 
- Bauende für den 30.06.2018 vorgesehen 

 
Ausbau Gehweg Weinbergsweg  

- Baubeginn war am 18.09.2017 
- Bäume wurden gefällt, Vermessung ist erfolgt 
- Bauweise erfolgt abschnittsweise aus Rowa kommend, begonnen wird mit Gehweg 
- bauausführende Firma ist FGW Bau GmbH Friedland 
- wenn alle Nebenanlagen hergestellt sind, soll Fahrbahnverbreiterung vorgenommen werden 
- als Bauende ist der 15.12.2017 vorgesehen 

 
Weg zum Gramelower See 

- Firma NST hat Zuschlag erhalten 
- Baubeginn erfolgte am 14.08.17 
- Einbau der Schwarzdecke ist für zum 10.10 vorgesehen 
- im Anschluss erfolgen Bankettarbeiten 
- Vorabnahme ist am 16.10.17 



 
Ausbau Kreuzungsbereich Dewitzer Chaussee/ Teschendorfer Chaussee (Kreisel) 

- laut Straßenbauamt soll in diesem Jahr noch die Ausschreibung mit Baubeginn 2018 erfolgen 
- Fördermittelantrag für Gehwegbau ist in Bearbeitung 
- Planungen sind in den Endzügen 
- Unterlagen werden derzeit vom Büro SKH erarbeitet 
- es ist geplant, den Gehweg über eine Länge von 252 m zu erneuern in 1,80 m breit und in 

Rechteckpflaster grau 
- es wird ein Sicherheitsstreifen von 0,5 m angelegt in Betonsteinpflaster anthrazit 

 
Ausbau/ Sanierung Marie-Hager-Haus 

- Abstimmung zur zeitlichen Abfolge für Ausschreibung, welche beschränkt erfolgen wird, 
aufgrund der vorrangegangenen Aufhebung  

- am 12.10.2017 soll Ausschreibung mit Baubeginn 2017 raus 
- Submission am 09.11.2017 
- Baubeginn abhängig von Wetterlage – geplant vom 01.12. bis 30.10.2018  

 
Grundsatzbeschluss Neubau Kita/ Hort am Schulstandort 

- hinsichtlich Standortfrage neue Erkenntnisse bzw. Anregungen, die in den Abwägungs- und 
Entscheidungsprozess mit einfließen müssen, daher BV zurückgezogen 

- weitere Vorgehensweise wird zunächst mit Ausschussvorsitzenden und Vertretern der 
Fraktionen vorgenommen 

 
Sanierung/ Bebauung Marktstraße 5/7  

- Grundsatzbeschluss aus 2012: Bürger- und Verwaltungszentrum 
- Planungsmittel für Beantragung Fördermittel in 2018 eingestellt 
- von 3 Firmen Angebote bis Ende September 2017 eingefordert 
- 2 Planer haben Angebot und Entwürfe abgegeben 

 
Planung Burganlage/ Krummes Haus 

- Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Gesundheit M-V und Finanzaufsicht des LK MSE haben 
an die Stadt Burg Stargard die Forderung zur Erarbeitung eines touristischen 
Entwicklungskonzeptes für die Höhenburg Stargard gerichtet 

- konzeptionelle Unterlagen wurden seitens des Ministeriums gesichtet und ausgewertet 
- Ergebnis: Erhalt und Entwicklung der Burganlage soll unterstützt werden 
- finanzieller Umfang ist allein von der Stadt Burg Stargard weder kurzfristig noch langfristig 

leistbar 
- es werden Möglichkeiten zur finanziellen Unterstützung der Stadt untersucht  
- hier kann nur im Rahmen geltender Förderrichtlinien des Landes M-V entschieden werden 
- es werden erhöhte Fördersätze in Aussicht gestellt 
- Kofinanzierung verbleibender Eigenmittel der Stadt Burg Stargard ist über den Förderbereich 

der Sonderbedarfszuweisungen oder Kofinanzierungshilfen des Landes möglich und muss mit 
dem Hauptantrag zur Förderung an das zuständige Ministerium übergeben werden 

- Voraussetzung dafür: Beschlussfassung Sanierungsgebiet Burg – diese liegt derzeit vor 
- erst dann können einzelne bauliche Maßnahmen angeschoben werden – hierzu muss es eine 

Präzisierung der Reihenfolge für folgende Maßnahmen: Einfriedung, Hofflächen/ Laufband 
und u. a. Ausbau Krummes Haus geben 

 
Stadtsanierung (Innenstadt) 

- Schlussbericht muss bis Ende 2017 beim LFI abgegeben werden 
- nach Prüfung und Bestätigung kann im Anschluss die SV die Sanierungssatzung aufheben 
- Sanierungsträger schlägt neues Gebiet für Ortsdurchfahrt vor, um auch künftig wieder an 

Fördermittel aus der Städtebauförderung zu gelangen 
 
Straßenbeleuchtung 

- durch Verwaltung wurden für Burg Stargard alle Bereiche aufgenommen, die noch mit alten 
Betonmasten versehen sind und Antragsunterlagen vorbereitet 

- Förderanträge für Bund-Antrag wurden bis Ende September fertiggestellt 
- Förderantrag fürs Land wird demnächst erfolgen 
- sofern Förderung erfolgt ist vorgesehen, in den nächsten beiden Jahren ca. 191 Lichtpunkte 

zu erneuern 



Einrichtungen 
 
Schulen 

- befürchtete fehlende Kapazität für die Hortbetreuung konnte zum Schuljahresbeginn durch 
Nutzung von zwei zusätzlichen Klassenräumen gelöst werden 

- dadurch konnten alle Anmeldungen der 4. Klassen (57 Kinder) voll berücksichtigt und alle 
Anträge auf einen Hortplatz realisiert werden 

 
Friedhof 
Bewirtschaftung 

- Dienstleistungsvertrag zur Bewirtschaftung des Friedhofs endet 2017 
- Neuausschreibung brachte erhebliche Kostensteigerung 
- Arbeiten sollen künftig wieder über eigenes Personal abgesichert werden, insbesondere um 

regelmäßig Ansprechpartner vor Ort zu haben und für bessere Ordnung/ Sauberkeit zu 
sorgen 

- Stellenplan wird dementsprechend angepasst 
 
Freiflächenplanung 

- in Arbeit, erste Entwürfe werden voraussichtlich im November 2017 im Fachausschuss 
vorgestellt 

- Vermessung des Friedhofs als Grundlage für Freiflächenplanung abgeschlossen, digitaler 
Plan wurde der Verwaltung zur Verfügung gestellt 

- in den nächsten Wochen müssen sechs Bäume aus Gründen der Verkehrssicherung gefällt 
werden (Fäulnis und Brandkrustenpilz), von der Verwaltung wurden dafür 4 Angebote 
eingeholt, es wird zurzeit geprüft, ob der Bauhof Teilleistungen dafür erbringen kann, um den 
Preis so gering wie möglich zu halten. 

 
Annahmestelle 

- im Oktober wird erstmals Schreddergut kostenfrei angenommen, um dem Verbrennen 
pflanzlicher Abfälle entgegenzuwirken 

 
 
Bauhof 

- Grundstückskauf Papiermühlenweg 7 
- Absichtserklärung zwischen allen Parteien geschlossen 
- Notartermin für den 02.11.2017 geplant 
- Vermessung und Parzellierung ist soweit erfolgt 

 
Altes Hospital 

- Abstimmungen mit Denkmalschutzbehörde abgeschlossen 
- Heizung wird zurzeit eingebaut 

 
  



Beschlusskontrolle 
 
Bezeichnung BV 

Beschluss-
Nummer 

Abstimmungsergebnisse Status Sachstand / Bemerkungen 
  HA SV     
  Ja Nein Enth. Ja Nein Enth.     
                    
 HA-Sitzung am 24.01.2017 und SVV-Stizung am 31.01.2017                   
                    
Aufhebung Beschluss HH-Satzung 2017 und Beschluss HH-
Satzung 2017 einschl. Fortschreibung 00SV/17/002 7 0 0 13 2 0 erledigt   

Entgegennahme Jahresabschluss 2013 Stadt BS 00SV/17/003 7 0 0 14 0 1 erledigt   

Entlasung Bgm. Stadt BS HH-Jahr 2013 00SV/17/004 7 0 0 13 1 1 erledigt   

Entgegennahme Jahresabschluss 2013 Gemeinde Cammin 00SV/17/005 7 0 0 15 0 0 erledigt   

Entlasung Bgm. Cammin HH-Jahr 2013 00SV/17/006 7 0 0 15 0 0 erledigt   
Grundstücksangelegenheiten 00SV/17/009 7 0 0 15 0 0 erledigt   

Nachbesetzung einer freigewordenen Wahlstelle im Wikuko - 
Antrag CDU 00SV/17/015       14 0 1 erledigt   
Nachbesetzung einer freigwordenen Wahlstelle im Haupamt - 
Antrag CDU 00SV/17/016       14 0 1  erledigt   
Antrag auf Abberufung des 1. Stellv. des Stadtvertreterforstehers - 
Antrag CDU 00SV/17/017              erledigt 

Geheime Wahl (Antrag 
Rösler) Ja: 11, Nein: 4 

Antrag auf Neuwahl des 1. Stellv. des Stadtver 00SV/17/018              erledigt 
Geheime Wahl (Antrag 
Rösler) Ja: 13 Nein: 2 

                    
                    

  



Bezeichnung BV 
Beschluss-

Nummer 

Abstimmungsergebnisse Status Sachstand / Bemerkungen 
  HA SV     
  Ja Nein Enth. Ja Nein Enth.     
                    
 HA-Sitzung am 14.03.2017 und SVV-Stizung am 29.03.2017                   

Stundung Straßenausbaubeiträge Lindenstraße - Loitz 00SV/17/001 9 0 0       erledigt   

Übernahme Ausfallbürgschaft Wohnungsgesellschaft mbH 00SV/17/010 9 0 0 15 0 0 erledigt   

Benennung von Straßen WG "Erweiterung Sannbruch-Ost" 00SV/17/011 9 0 0 15 0 0   

läuft, Widmung noch 
erforderlich nach 
Fertigstellung der 
Erschliße8ng 

B-Plan Nr. 19 "Erweiterung Sannbruch-Ost"  - Abwägung 00SV/17/012 9 0 0 15 0 0 erledigt Verfahren abgeschlossen 

B-Plan Nr. 19 "Erweiterung Sannbruch-Ost"  - Satzungsbeschluss 00SV/17/013 9 0 0 15 0 0 erledigt Verfahren abgeschlossen 

Sitzungsdienst Online - Allris - Antrag Bündnis Stargard 00SV/17/023       14 1 0  erledigt 

Ä-Antr. Bergmann AE: 9-
0-0, Keine Abstimm. 
Antrag Lips im HA 

Sitzungsdienst Online - Allris - Änd.-Antrag CDU-Fraktion 
00SV/17/023-
1       15 0 0  erledigt 

Tablets wurden 
angeschafft uund werden 
an SV übergeben 

Barrierefreie Satzungen und Dokumente im Bürger-
/Ratsinformationssystem und auf der Webseite der Stadt und des 
Amtes 00SV/16/082 7 0 0 5 9 1 

erledigt 
(abgelehnt)   

                    

                    
  



Bezeichnung BV 
Beschluss-

Nummer 

Abstimmungsergebnisse Status Sachstand / Bemerkungen 
  HA SV     
  Ja Nein Enth. Ja Nein Enth.     
                    
 HA-Sitzung am 23.05.2017 und SVV-Stizung am 07.06.2017                   
                    
Neufassung der Feuerwehrkostensatzung 00SV/17/019 9 0 0 14 0 0 erledigt   
Zufahrtsstraße Klüschenberg mit Gestaltung 
Mehrzweckplatz 00SV/17/020 8 1 0 14 0 0   

Maßnahme wird derzeit 
umgesetzt 

Festlegung der Kapazität der Grundschule Kletterrose 00SV/17/024 9 0 0 13 0 1  erledigt   
Festlegung der Kapazität der Regionalen Schule 00SV/17/025 9 0 0 13 1 0  erledigt   

B-Plan Nr. 18 "Sondergebiet Photovoltaik Cammin"-
Beschluss über die Erfüllung Genehmigungsbesheid 
LK 00SV/17/032 7 2 0 13 1 0   

derzeit werden 
Unterlagen erstellt und 
dann erfolgt die 
Bekanntmachung 

Grundsatzbeschluss Neubau Kita/Hort am 
Schulstandort 00SV/17/033 9 0 0 14 0 0   in Bearbeitung 
Grunderwerb Gartenfläche auf der Burg 00SV/17/035 8 0 1         in Bearbeitung 
Grundstücksverkauf in Godenswege 00SV/17/036 0 9 0       erledigt   
Aufhebung und Neufassung Grundsatzbeschluss 
Straßenbeleuchtung 00SV/17/037 9 0 0 14 0 0 erledigt   
Sitzungsdienst Online-Allris 00SV/17/042 0 9 0 1 13 0  erledigt   
Grundstücksangelegenheit 00SV/17/044       13 1 0   in Bearbeitung 
                    
                    

  



Bezeichnung BV 
Beschluss-

Nummer 

Abstimmungsergebnisse Status Sachstand / Bemerkungen 
  HA SV     
  Ja Nein Enth. Ja Nein Enth.     
                    
 SVV-Stizung am 05.09.17                   
                    

Änderung der GO der SVV Burg Stargard in §1, Abs. 4 
(Antrag SV Rösler) 00SV/17/050               

Antrag SV Lips, GO 
gesamt überarbeiten     
AE:  15-0-0 

Grundstücksangelegenheiten 00SV/17/058       13 2 0   in Bearbeitung 
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